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Vom 24.01. bis zum 26.01.23 machten rund 100 Schülerinnen und Schüler aus Bad Bentheim gemeinsam 
Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie innerhalb ihrer Fraktionen aus ihren 
eigenen Ideen Anträge und bereiteten sich auf die Diskussionen vor. 
 
Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Ratsmitgliedern, die ihnen mit Rat  
und Tat zur Seite standen.  
 
In den drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen „Bauen, Umwelt und Energie“, „Jugend und Soziales“ 
und „Bildung“ diskutierten die Politik-Klassen ihre Themen. Nach einer anschließenden Fraktionssitzung 
kamen alle Schülerinnen und Schüler in einer großen fiktiven Ratssitzung zur Abschlussdebatte zusammen. 
 
Am Ende der Ratssitzung stimmten die Schülerinnen und Schüler darüber ab, welche der diskutierten 
Anträge dem Rat der Stadt Bad Bentheim vorgestellt werden sollen. Es handelt sich dabei um folgende 
Anträge: 
 

1. Sanitäranlagen 
2. Kein Aufenthaltsverbot in der Pausenhalle 
3. Kunstrasenplätze für den SV Bad Bentheim 
4. Zugverbindungen 
5. Günstigere Tickets 
6. Mehr öffentliche Getränke bzw. Wasserspender (kostenlos) 

 
Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat, finden Sie unter: 
www.pimpyourtown.de 
 
 
 

Danke für das Pimp Your Town! Bad Bentheim 2023! 
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TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 zu Mehr Ladestationen für E-Autos -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
2 zu Dorfladen in jedem Ort -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
3 zu Anschaffung von E-Bussen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
4 zu Mehr Brücken -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
5 zu Flutlichtmasten (Romberg, Gildehaus) -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
6 zu Blumenwiese im Schlosspark -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung: Unabhängiges Jugendhaus Bad Bentheim 

Datum der Sitzung: 26.01.2023 

Uhrzeit der Sitzung: 10:30 Uhr 
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7 zu Aufklärung Recycling  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
8 zu Zugverbindungen  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 74 Ja | 2 Nein | 16 Enthaltungen  
  
9 zu Mehr Mülleimer ✓	
 Abstimmungsergebnis: 88 Ja | 0 Nein | 4 Enthaltungen  
  
10 zu Sommerrodelbahn  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
11 zu Regenwasser-Auffangstation ✘		
 Abstimmungsergebnis: 38 Ja | 51 Nein | 3 Enthaltungen  
  
12 zu In der Schule die Tablets mehr benutzen  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
13 zu Straßenlaternen an Waldwegen/Straßen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
14 zu Skatepark ✓	
 Abstimmungsergebnis: 79 Ja | 2 Nein | 11 Enthaltungen  
  
15 zu Weniger Bäume fällen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
16 zu Outdoor-Sportpark -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
17 zu Kino ✘		
 Abstimmungsergebnis: 0 Ja | 80 Nein | 12 Enthaltungen  
  
18 zu Schlittschuhhalle -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
19 zu Günstigere Tickets ✓	
 Abstimmungsergebnis: 88 Ja | 0 Nein | 4 Enthaltungen  
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20 zu Videospielhalle (Arcade) -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
21 zu Foodfestival -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
22 zu Kletterwald / Park für Bad Bentheim -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
23 zu Mehr gegen Mobbing vorgehen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
24 zu Kunstrasenplätze für den SV Bad Bentheim ✓	
 Abstimmungsergebnis: 76 Ja | 3 Nein | 13 Enthaltungen  
  
25 zu Digitalisierung der Schule -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
26 zu Mehr öffentliche Getränke bzw. Wasserspender (kostenlos) ✓	
 Abstimmungsergebnis: 91 Ja | 0 Nein | 1 Enthaltungen  
  
27 zu Technik/finanzielle Unterstützung Freilicht-Bühne  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
28 zu Kunstworkshops und Kunstkurse -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
29 zu Jugendkonzerte -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
30 zu Freizeitbeschäftigung  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
31 zu Bau einer Universität in Bentheim  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
32 zu Sanitäranlagen  ✓	
 Abstimmungsergebnis: 90 Ja | 0 Nein | 2 Enthaltungen  
  
33 zu Bessere Einrichtungen für körperlich Beeinträchtigte  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
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34 zu Kein Aufenthaltsverbot in der Pausenhalle ✓	
 Abstimmungsergebnis: 87 Ja | 0 Nein | 5 Enthaltungen  
  
35 zu Eröffnung einer frei zugänglichen Bibliothek  -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
36 zu Öffentlicher Nahverkehr -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
37 zu Bessere Tafeln und Beamer -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
38 zu Straßen erneuern -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
39 zu Einführung von späterem Schulbeginn -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
40 zu Klassenfahrten -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
41 zu Mehr Hygieneartikel auf Mädchentoiletten in der Schule -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
42 zu Sozialfach -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
43 zu Kindergärten ✓	
 Abstimmungsergebnis: 69 Ja | 8 Nein | 11 Enthaltungen  
  
44 zu Schulmöbel (Stühle und Tische) -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  
45 zu Abdächer über Fahrradständer und Türen -	
 Abstimmungsergebnis:  Ja |  Nein |  Enthaltungen  
  

 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion MGB - Missionsgymnasium 
Bardel für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Bauen, Umwelt und 
Energie  

 
 
 

✌ TOP 1 
 
 
Mehr Ladestationen für E-Autos 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Ladestationen für E Autos angelegt werden sollen 
(z.B. Parkplatzstadtmitte).  
 
Begründung 
Das ist uns wichtig, weil es in Zukunft immer mehr E-Autos geben wird. Sie sind außerdem 
viel umweltschonender und daher benötigen Bentheim (und Gildehaus) mehr 
Ladestationen.  
 
Amelie, Lena  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

22 Ja / 8 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion RSB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bauen, Umwelt 

und Energie  
 

 
 

✌ TOP 2 
 
 
Dorfladen in jedem Ort 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in jedem Ort ein Dorfladen erbaut wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge den Bau von Dorfläden ermöglichen, sofern solche von den 
Bauernschaften gewünscht sind. 
 
Begründung 
Weil Menschen, die weiter von den großen Ortschaften weg sind, weite Wege zu den 
Einkaufsläden zurücklegen müssen und da man mit dem Fahrrad sehr lange braucht. 
Dazu sollte es auch noch regionale Produkte geben, die in den Läden verkauft werden 
könnten. Es sollten regionale Produkte angeboten werden, da es die lokale Wirtschaft 
fördert.  
 
Joshua, Joost, Mara, Lina, Clara, Mark, Tim, Antoni, Nika  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

5 Ja / 25 Nein / 4 Enthaltung / ✘   

 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion BKB - Beste Klasse 
Bentheims für die Sitzung des fiktiven 
Ausschusses für Bauen, Umwelt und 

Energie  
 
 
 

✌ TOP 3 
 
 
Anschaffung von E-Bussen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es eine umweltfreundliche Fortbewegung im Nah- und 
Fernverkehr geben soll, wie im ÖPNV. Dies betrifft bspw. die Busse, die durch E-Busse 
ersetzt werden können.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge die Bentheimer Eisenbahn bitten, auf E- oder 
Wasserstoffbusse umzusteigen. 
 
Begründung 
Die E-Busse sind weniger umweltschädlich als die herkömmlichen Busse, die giftige Gase 
ausstoßen und zur Erderwärmung beitragen. E-Busse wären ein großer Schritt im Bereich 
Klimaschutz.  
 
Fynn, Yannis, Antonio  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

31 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion GmbH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bauen, Umwelt 

und Energie  
 

 
 

✌ TOP 4 
 
 
Mehr Brücken 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Grünbrücken für Tiere gebaut werden.  
 
Begründung 
Damit es keine Tier-Unfälle auf Straßen oder Autobahnen gibt oder es zumindest weniger 
werden. Es können auch Menschen benutzen, um sicher auf die andere Straßenseite zu 
kommen.   
 
Niklas   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

8 Ja / 21 Nein / 5 Enthaltung / ✘   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion MGB - Missionsgymnasium 
Bardel für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Bauen, Umwelt und 
Energie  

 
 
 

✌ TOP 5 
 
 
Flutlichtmasten (Romberg, Gildehaus) 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass auf dem Sportplatz (Romberg) in Gildehaus auf dem 
Hauptplatz sechs Flutlichtmasten gebaut werden, weil es dort noch keine gibt.  
 
Begründung 
Weil wenn z.B. die erste Manschaft von TUS spielt und es spät ist, müssen sie auf dem 
dritten Platz spielen, weil nur dort Flutlicht ist. Und wenn es regnet, wird man immer ganz 
nass und auf Platz eins würde man nicht nass werden aufgrund der Tribüne.  
 
Vincent, Bennet  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 12 Nein / 22 Enthaltung / ✘   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion RSB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bauen, Umwelt 

und Energie  
 

 
 

✌ TOP 6 
 
 
Blumenwiese im Schlosspark 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es eine große Fläche im Schlosspark mit Blumen gibt .  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es soll Pflanzenstreifen an Feldern und Straßen geben, im Schlosspark 
soll geprüft werden, wo dies möglich ist. 
 
Begründung 
Wir finden das Thema wichtig, da der Schlosspark Menschen/Touristen anziehen soll. Er 
sieht recht langweilig aus, somit sind bunte Blumen sehr ansprechend/anziehend. Für die 
Umwelt ist es auch sehr gut, da die Blumen Bienen anlocken.  
 
Lina  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

32 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion BKB - Beste Klasse 
Bentheims für die Sitzung des fiktiven 
Ausschusses für Bauen, Umwelt und 

Energie  
 
 
 

✌ TOP 7 
 
 
Aufklärung Recycling  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Kinder, Jugendlichen und generell Interessierten 
über das Mülltrennen, Recycling usw. in Bad Bentheim aufgeklärt werden. Dies soll durch 
freiwillige HelferInnen geschehen und als Kurs 1–2 mal die Woche über einen bestimmten 
Zeitraum angeboten werden. Hauptsächlich sollen Kinder und Jugendliche dafür 
aufgefordert werden, andere Interessierte dürfen aber gerne auch daran teilnehmen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge das Land Niedersachsen bitten, das Thema im Lernplan 
aufzukommen. Zudem soll die Klimaschutzbeauftragte der Stadt Veranstaltungen zu dem 
Thema anbieten. 
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, weil es unserer Meinung nach sehr wichtig ist und leider oftmals 
zu kurz kommt. Ebenfalls ist es wichtig, dass Kinder und Jugendliche im frühen Alter 
schon lernen, den Müll richtig zu trennen. Es wird auf Dauer auch etwas bewirken, weil 
jeder dann mehr darauf achtet. Und es ist wichtig, sich um die Umwelt zu kümmern.   
 
Maja und Sina   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

6 Ja / 16 Nein / 12 Enthaltung / ✘  

 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion GmbH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bauen, Umwelt 

und Energie  
 

 
 

✌ TOP 8 
 
 
Zugverbindungen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Zugverbindungen in Bentheim ausgebessert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Rat möge das zuständige Amt bitten, dass sich die Pünktlichkeit bei 
der Deutschen Bahn verbessert. 
 
Begründung 
Man kann schneller von Ort zu Ort kommen und es is besser für die Umwelt, wenn mehr 
Menschen mit dem Zug fahren und nicht mit dem Auto.  
 
Stefanie und Isabell  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

4 Ja / 20 Nein / 10 Enthaltung / ✘   

 
Abstimmung im Rat:  

74 Ja / 2 Nein / 16 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion MGB - Missionsgymnasium 
Bardel für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Bauen, Umwelt und 
Energie  

 
 
 

✌ TOP 9 
 
 
Mehr Mülleimer 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Mülleimer in die Stadt kommen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Die Mülleimer sollen einen Deckel haben, Müll soll nur von der 
Seite eingeworfen werden können. 
 
Begründung 
Es gibt zu wenige Mülleimer in der Stadt, Parks und an anderen öffentlichen Orten. Das 
Thema ist wichtig, da die Erde sonst zugemüllt wird und das Klima dadurch schlechter 
wird.  
 
Charlotte, Hannah   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

29 Ja / 0 Nein / 5 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

88 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

  
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion RSB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bauen, Umwelt 

und Energie  
 

 
 

✌ TOP 10 
 
 
Sommerrodelbahn  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass eine Sommerrodelbahn gebaut werden soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zurückgenommen, Thema soll an den Ausschuss für Jugend und Soziales 
verwiesen werden. 
 
Begründung 
Wir wollen eine Sommerrodelbahn bauen, damit viele Touristen und Jugendliche, die nach 
Bad Bentheim kommen, Spaß haben und öfter den Ort wieder besuchen möchten.  
 
Tim, Joost, Joshua, Mara, Lina, Clara, Nika, Mark, Antoni  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion BKB - Beste Klasse 
Bentheims für die Sitzung des fiktiven 
Ausschusses für Bauen, Umwelt und 

Energie  
 
 
 

✌ TOP 11 
 
Regenwasser-Auffangstation 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Regenauffangstationen in Bentheim entstehen. Man 
könnte das Regenwasser von Dächern nehmen oder eine Art See/Becken machen. Man 
könnte vielleicht ein bis zwei große Becken bauen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es soll bei neuen Gebäuden die Pflicht zur Errichtung von Zisternen geben. 
Zudem sollen Landwirte nur natürliche Quellen zur Feld-Bewässerung nutzen. 
 
Im Rat: letzter Satz gestrichen 
 
Begründung 
Wir stellen den Antrag, weil es vor allem im Sommer zu wenig Wasser gibt. Dies wollen 
wir hiermit verbessern.   
 
André, Finn   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

7 Ja / 7 Nein / 20 Enthaltung / ✘   

 
Abstimmung im Rat:  

38 Ja / 51 Nein / 3 Enthaltung / ✘   



Antrag 

              
                       
                       
              

  

 
Der Fraktion GmbH für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Bauen, Umwelt 
und Energie  

 
 
 

✌ TOP 12 
 
 
In der Schule die Tablets mehr benutzen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Schulen mit Tablets arbeiten.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zurückgenommen, Thema soll an einen anderen, thematisch passenderen 
Ausschuss verwiesen werden. 
 
Begründung 
Wir stellen den Antrag, weil man in der Zukunft sicher mehr mit elektronischen Sachen 
arbeiten wird. Das Thema ist wichtig, weil viele Menschen das einfacher finden und 
schneller mit Tablets arbeiten könnten.   
 
Myrthe und liah  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion MGB - Missionsgymnasium 
Bardel für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Bauen, Umwelt und 
Energie  

 
 
 

✌ TOP 13 
 
 
Straßenlaternen an Waldwegen/Straßen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, mehr Straßenlaternen (ggf. Solarbetrieben) an dunklen 
Straßen und Waldwegen (z.B. Düstere Stiege/Wasserwerk Str.) zu bauen.  
 
Begründung 
Aufgrund der Sicherheit während des Benutzens von dunklen Waldwegen oder Straßen. 
Risiken sind schwere Verletzungen usw.  
 
Anne, Theresa  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

33 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion RSB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bauen, Umwelt 

und Energie  
 

 
 

✌ TOP 14 
 
 
Skatepark 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein Skaterpark gebaut wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der alte Skatepark möge in Absprache mit den Jugendlichen renoviert 
werden. 
 
Begründung 
Es zieht mehr Jugendliche an und sorgt für Unterhaltung. Das führt dazu, dass mehr 
Jugendliche draußen Aktivitäten unternehmen und nicht im Zimmer hocken.  
 
Mark, Antoni, Lina, Nika, Clara, Tim, Joost, Joshua, Mara  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

32 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

79 Ja / 2 Nein / 11 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion BKB - Beste Klasse 
Bentheims für die Sitzung des fiktiven 
Ausschusses für Bauen, Umwelt und 

Energie  
 
 
 

✌ TOP 15 
 
 
Weniger Bäume fällen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass weniger Bäume in Bentheim gefällt werden. Es soll von 
der Stadt verboten werden, denn es schadet der Umwelt. Außerdem soll es eine 
Geldstrafe geben, wenn man einen Baum fällt. Oder, wenn man einen Baum fällt, dass 
man woanders einen neuen pflanzen muss. Man kann der Stadt dann auch einen Antrag 
stellen, wenn man einen oder mehrere Bäume fällen möchte, und so um Erlaubnis bitten.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Ergänzung: Es sollen nur morsche und tote Bäume gefällt werden. Es soll 
mehr Aufklärung stattfinden. 
 
Begründung 
Es sollen im Bentheimerwald und in ganz Bentheim keine (so wenige wie möglich) Bäume 
mehr gefällt werden, da es viel besser für die Umwelt ist, denn die Bäume reinigen auch 
die Luft.  
 
Hannes, Joost  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 17 Enthaltung / ✘   

 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion MGB - Missionsgymnasium 
Bardel für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Jugend und Soziales  
 

 
 

❒ TOP 16 
 
 
Outdoor-Sportpark 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein neuer Outdoor-Sportpark an der Suddendorfer 
Straße errichtet werden soll.   
 
Begründung 
Dieser Sportplatz dient dazu, verschiedene Sportarten wie Volleyball, Badminton oder 
Fußball auszutragen. Viele Jugendliche und Kinder probieren neue Sportarten aus und 
finden neue Interessen. Es dient auch als Treffpunkt für Jugendliche.  
 
Mattes, Malik  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 19 Nein / 2 Enthaltung / ✘   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion RSB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Soziales  
 

 
 

❒ TOP 17 
 
 
Kino 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es ein Kino in Bad Bentheim gibt.   
 
Begründung 
Für Schüler*innen ist es schwierig, ohne Unterstützung der Eltern zu einem Kino zu 
kommen.  
 
Melike, Maja, Mariam, Mia, Tiago, Joshua, Jazz, Marvin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

35 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

0 Ja / 80 Nein / 12 Enthaltung / ✘   

  
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion BKB - Beste Klasse 
Bentheims für die Sitzung des fiktiven 
Ausschusses für Jugend und Soziales  

 
 
 

❒ TOP 18 
 
 
Schlittschuhhalle 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, in Bentheim eine Schlittschuhhalle zu bauen bzw. zwischen 
Schüttorf und Bentheim. Diese sollte eine ähnliche Größe wie in Rheine haben. Sie soll 
mit Musik, Lichtern und einem kleinem Restaurant bzw. Cafe ausgestattet sein.  
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, da viele Kinder, Jugendliche und Erwachsene viel Freude daran 
haben und es in Nordhorn keine Schlittschuhhalle mehr gibt. Deshalb muss man zum 
Schlittschuhfahren bis nach Rheine fahren.  
 
Ida, Marie, Alina  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

4 Ja / 27 Nein / 4 Enthaltung / ✘   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion GmbH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Soziales  
 

 
 

❒ TOP 19 
 
 
Günstigere Tickets 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass günstigere Tickets verkauft werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die günstigen Tickets gelten nur Schüler:innen und Renter:innen 
 
Begründung 
 
Günstigere Tickets zu verkaufen wäre wichtig, weil dann mehr Menschen Tickets kaufen 
könnten und man würde ein Plus machen. Es wär gut fürs Klima, weil dann weniger Auto 
gefahren wird.  
 
Patrick   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

32 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

88 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion MGB - Missionsgymnasium 
Bardel für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Jugend und Soziales  
 

 
 

❒ TOP 20 
 
 
Videospielhalle (Arcade) 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass aus einem bereits bestehenden, nicht benutzen 
Gebäude ein Videospielhalle entsteht.  
 
Begründung 
Die Halle würde viele Jugendliche anziehen, etwas mit ihren Freunden zu unternehmen. 
Solche Hallen waren auch in den 80ern sehr verbreitet und würden dadurch gut 
ankommen.  
 
Mia, Lina  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 24 Nein / 11 Enthaltung / ✘   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion RSB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Soziales  
 

 
 

❒ TOP 21 
 
 
Foodfestival 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass im Sommer ein Foodfestival stattfindet.  
 
Begründung 
Das Festival wäre ein Anlaufpunkt für Familien, Touristen und Jugendliche.  
 
Maja, Melike, Mariam, Tiago, Joshua, Marvin, Jazz, Mia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

30 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion BKB - Beste Klasse 
Bentheims für die Sitzung des fiktiven 
Ausschusses für Jugend und Soziales  

 
 
 

❒ TOP 22 
 
 
Kletterwald / Park für Bad Bentheim 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in den Bentheimer Wald/ Franzosen-Schlucht ein 
Kletterwald gebaut wird. Alternativ könnte man einen Kletterpark in Bad Bentheim auf 
Stelzen bauen. Wir würden vorschlagen, dass man auf verschiedenen Höhen klettern 
kann wie auf 1 Meter und 5 Metern und 10 Metern. Auch sollte man verschiedene 
Parkours wie eine Kletterwand oder Seile zum Balancieren einbauen, auch eine Seilbahn 
und ein Freefall wären wichtig.   
 
Begründung 
Ich war schon in vielen Urlauben auf Kletterwäldern und es hat mir immer sehr viel Spaß 
gemacht. Auch denke ich, dass die Klippen/Bäume der Wälder ideal wären. Dadurch, dass 
es in der Mitte zwischen Schüttorf und Bentheim läge, würde es Kindern aus beiden 
Städten Spaß machen, auch die Kosten könnte man sich teilen.   
 
Sönke  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

3 Ja / 16 Nein / 16 Enthaltung / ✘   

 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion GmbH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Soziales  
 

 
 

❒ TOP 23 
 
 
Mehr gegen Mobbing vorgehen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es weniger Mobbing gibt.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es möge ein:e Mobbingbeauftragte:r für Schulen in der Stadt eingestellt 
werden. 
 
Begründung 
Das Thema Mobbing ist wichtig, weil dadurch Menschen weniger Depressionen 
bekommen und dadurch die Selbstmordrate sinkt. Kinder und Jugendliche können dann 
sorgenfrei zur Schule gehen.  
 
Chayenne   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

33 Ja / 2 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion MGB - Missionsgymnasium 
Bardel für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Jugend und Soziales  
 

 
 

❒ TOP 24 
 
 
Kunstrasenplätze für den SV Bad Bentheim 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass ein zusätzlicher Kunstrasenplatz für den SV Bad 
Bentheim errichtet wird.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Kunstrasenplätze mögen öffentlich sein. 
 
Im Rat: Der Nutzungsplan des Platzes soll öffentlich bekannt sein. 
 
Begründung 
Der Kunstrasen wird benötigt, weil ohne ihn kein Training/Spiele im Winter oder bei 
Schlechtwetter ausgetragen werden können. Der Rasen ist dadurch pflegeleichter, man 
benötigt keine Rasenmäher. Der Rasen kann nicht so schnell kaputt gehen. Er wäre 
angenehmer zum Spielen und viele Fußballspieler würden sich darüber freuen.  
 
Nina, Defne  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

26 Ja / 0 Nein / 8 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion RSB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Soziales  
 

 
 

❒ TOP 25 
 
 
Digitalisierung der Schule 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass jede/r Schüler*in ein IPad zur Verfügung hat.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Whiteboards und Ipads sollen angeschafft werden, diese sollen vergünstigt 
durch eine Bezuschussung der Stadt angeboten werden. 
 
Begründung 
Es ist umweltfreundlicher, gesünder (Gewicht der Schultasche), zeitgemäßer.  
 
Melike, Maja, Mariam, Tiago, Marvin, Jazz, Mia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

34 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion BKB - Beste Klasse 
Bentheims für die Sitzung des fiktiven 
Ausschusses für Jugend und Soziales  

 
 
 

❒ TOP 26 
 
 
Mehr öffentliche Getränke bzw. Wasserspender (kostenlos) 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr öffentliche Wasserspender, z.B. bei einer 
Tankstelle oder bei einem Sportplatz geben soll. Es müssen nicht viele sein, aber es soll 
reichen, dass man seine leere Flasche mit Wasser füllen kann.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Rat: Es sollen bessere Orte für die Wasserspender gesucht werden. 
 
Begründung 
Es ist wichtig, dass Menschen immer genug Wasser haben. So muss man nicht mehr 
mehrere Wasserflaschen mitnehmen, sondern kann sie immer auffüllen.  
 
Mathis, Maxim  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

22 Ja / 2 Nein / 10 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

91 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

  
 
 
e 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion GmbH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusss für Jugend und 

Soziales  
 

 
 

❒ TOP 27 
 
 
Technik/finanzielle Unterstützung Freilicht-Bühne  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Technik überholt wird, z.B. die Licht-Anlagen, Telefon 
und Empfang.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Antrag zurückgenommen 
 
Begründung 
Es ist wichtig, dass die Freilichtbühne finanzielle Unterstützung erhält, weil die Technik 
nicht mehr die neueste ist.  
 
Aaron  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion MGB - Missionsgymnasium 
Bardel für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Jugend und Soziales  
 

 
 

❒ TOP 28 
 
 
Kunstworkshops und Kunstkurse 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge das Errichten eines Kunstgebäudes im Otto-Pankok Museum beschließen, 
in dem Workshops wie Töpfern oder Gemälde malen angeboten werden können.  
 
Begründung 
Manche Menschen sind eher kreativ angelegt als sportlich. Auch ist es für junge Künstler 
schwierig, deren volles Potential ohne professionelle Hilfe auszubilden, weshalb sie 
dadurch eingeschränkt sind. Es hilft, das Interesse bei Jugendlichen an Kunst zu steigern. 
Ebenfalls sind diese Workshops nicht nur für hochbegabte Künstler, sondern dienen auch 
der Unterhaltung und dem Spaß Jüngerer. Für notwendige Materialien der verschiedenen 
Workshops wird hier durch geringe Preise gesorgt.  
 
Laura, Celina  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 12 Nein / 4 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion RSB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Soziales  
 

 
 

❒ TOP 29 
 
 
Jugendkonzerte 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in Bad Bentheim Konzerte für Jugendliche stattfinden.  
 
Begründung 
Tolles Ereignis für Jugendliche und deren Freunde und Familien.  
 
Melike, Maja, Mariam, Tiago, Joshua, Marvin, Jazz, Mia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

6 Ja / 23 Nein / 5 Enthaltung / ✘   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion GmbH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend und 

Soziales  
 

 
 

❒ TOP 30 
 
 
Freizeitbeschäftigung  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Freizeitbeschäftigungen gibt .  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es sollen öffentliche Plätze mit Bänken und Beschäftigungsmöglichkeiten 
für Jugendliche geschaffen werden. 
 
Begründung 
Damit es mehr Beschäftigungen gibt und die Kinder und Jugendlichen keine blöden 
Sachen machen.  
 
Jos  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

34 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion MGB - Missionsgymnasium 
Bardel für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Bildung  
 

 
 

✺ TOP 31 
 
 
Bau einer Universität in Bentheim  
 
Beschlussvorschlag 
Das Rat möge ebschließen, dass eine Universität in der Umgebung Bentheim gebaut wird, 
welche durch das Anbieten von gesuchten Studiengängen den Auszug der jüngeren 
Generation nicht nur verhindert, sondern den Ort auch attraktiver für die jüngeren 
Bevölkerung in der Umgebung macht.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es möge die Außenstelle einer bestehenden Universität errichtet werden. 
 
Begründung 
Der Bau einer Universität würde langfristig viele Vorteile bringen, wie die Ansiedlung von 
Unternehmen, Wachstum der Bevölkerung, Wachstum der Kaufkraft und der Bau vieler 
neuer Wohnungen. All diese Faktoren würden zu einer Kettenreaktion führen, welche 
Bentheim zu großem Wachstum verhelfen und uns für die Zukunft wappnen würde.  
 
Lukas und Nils  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

7 Ja / 18 Nein / 3 Enthaltung / ✘   

 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion RSB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung  

 
 

 

✺ TOP 32 
 
 
Sanitäranlagen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die gesamten Toiletten in den Schulen gereinigt und 
repariert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 41. 
 
Im Rat: Trennwände zwischen Stehtoiletten, kostenlose Hygieneprodukte auf 
Mädchentoiletten 
 
Begründung 
Es sollen die Toiletten gereinigt und repariert werden, weil sie oft dreckig und kaputt sind. 
Sie sollten auch gereinigt werden, weil es so dann viel hygienischer ist.  
 
Daniel, Dominik, Jasper, Jenny, Nick, Andreas, Piotr, Maksim  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

27 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

90 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion BKB - Beste Klasse 
Bentheims für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Bildung  
 

 
 

✺ TOP 33 
 
 
Bessere Einrichtungen für körperlich Beeinträchtigte  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass für körperlich Beeinträchtige mindestens ein Fahrstuhl an 
Neubauten gebaut werden, der auch ohne Schlüssel genutzt werden kann. Dieser sollte 
mindestens einen Rollstuhl transportieren können.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Streichung des Zusatzes "ohne Schlüssel". 
 
Begründung 
Dieser Beschluss soll durchgeführt werden, weil viele Schulen nicht die nötige Ausstattung 
für beeinschränkte Personen besitzen. Das sorgt für einen schwierigen Alltag dieser 
Menschen.  
 
David, Lotta  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

28 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion GmbH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung  

 
 

 

✺ TOP 34 
 
 
Kein Aufenthaltsverbot in der Pausenhalle 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass das Aufhalten in der Pausenhalle nicht mehr verboten 
ist.  
 
Begründung 
Das Thema ist wichtig, weil, z.B. wenn es kalt ist, dürfen sich die Schüler nicht in der 
Pausenhalle aufhalten und werden rausgeschickt und die Lehrer dürfen drin bleiben oder 
wenn es manchmal regnet, darf man auch nicht unbedingt drin bleiben. Das ist nicht gut 
für die Gesundheit.  
 
Nadia, Nehir  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

26 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

87 Ja / 0 Nein / 5 Enthaltung / ✓  

  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion MGB - Missionsgymnasium 
Bardel für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Bildung  
 

 
 

✺ TOP 35 
 
 
Eröffnung einer frei zugänglichen Bibliothek  
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass in Bentheim eine frei zugängliche Bibliothek errichtet 
wird, nicht nur mit Sachbüchern, sondern auch Romanen.   
 
Begründung 
Lesen ist vor allem bei Jugendlichen immer beliebter. Personen hätten einen ungestörten 
Ort zum Lesen und gleichzeitig Abschalten. Man kann Freunde kennenlernen und 
zusammen über Bücher reden.  
 
Marit und Malin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

22 Ja / 1 Nein / 5 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion RSB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung  

 
 

 

✺ TOP 36 
 
 
Öffentlicher Nahverkehr 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass mehr Fahrzeuge im öffentlichen Nahverkehr eingesetzt 
werden und dass sie öfter fahren für die Schüler/innen.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: "Fahrzeuge in der Schülerbeförderung" statt "im öffentlichen 
Nahverkehr" 
 
Begründung 
Es sollte mehr Fahrten im öffentlichen Nahverkehr geben für Schüler/innen, weil oft die 
Fahrzeuge voll sind und sie nicht so oft fahren wie z.B Busse.  
 
Dominik, Jenny, Daniel, Andreas, Jasper, Piotr, Maksim, Nick  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 13 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion BKB - Beste Klasse 
Bentheims für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Bildung  
 

 
 

✺ TOP 37 
 
 
Bessere Tafeln und Beamer 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es in der Schule bessere Tafeln und Beamer geben soll. 
Es sollte in jedem Klassenraum und in jedem Fachraum einen Beamer und eine Tafel 
(Whiteboard) geben. Es wäre gut, wenn in ein paar Jahren in jedem Klassenraum ein 
Whiteboard Standard ist.  
 
Begründung 
Der Unterricht kann dadurch schneller fortgesetzt werden. Bei manchen Beamern gibt es 
technische Probleme und in Klassenräumen gibt es keine Whiteboards. In Klassenräumen 
gibt es nur Kreidetafeln und diese sollten durch Whiteboards ersetzt werden, da 
Whiteboards einfacher zu beschreiben sind.  
 
Tamas, Ole  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

25 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion GmbH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung  

 
 

 

✺ TOP 38 
 
 
Straßen erneuern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Straßen erneuert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusatz: Vor allem Schulwege sollen erneuert werden. 
 
Begründung 
Weil viele Straßen hier im schlechten Zustand sind und dabei Sachschäden entstehen 
können.   
 
Niklas   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 13 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion MGB - Missionsgymnasium 
Bardel für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Bildung  
 

 
 

✺ TOP 39 
 
 
Einführung von späterem Schulbeginn 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass die Schulen in Bad Bentheim einen späteren 
Schulbeginn haben, damit die Konzentration der Schüler von Beginn an hoch ist.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Antrag zurückgenommen 
 
Begründung 
Dafür spricht, dass die Schüler eine höhere Konzentration von Beginn haben werden. 
Unter der Bedingung, dass die Schüler keine Hausaufgaben kriegen, kann der Unterricht 
in den Mittag rein laufen.  
 
Carl  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion RSB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung  

 
 

 

✺ TOP 40 
 
 
Klassenfahrten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es mehr Klassenfahrten gibt, damit man auch woanders 
hinkommt - vor allem in andere Länder.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Streichung des Zusatzes "vor allem in andere Länder". Hinzufügen: 
"häufiger wechselnde Orte" 
 
Begründung 
Alle zwei Jahre an denselben Ort zu fahren, wie die Jahrgänge vor uns, ist langweilig, weil 
die Schüler aus dem Vorjahr oft schon viel erzählen. Dann sieht man nichts Neues. Es 
wäre schön, auch mal ins Ausland zu fahren.  
 
Daniel, Dominik, Nick, Jenny, Jasper, Andreas, Piotr, Maksim  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

20 Ja / 0 Nein / 8 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion BKB - Beste Klasse 
Bentheims für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Bildung  
 

 
 

✺ TOP 41 
 
 
Mehr Hygieneartikel auf Mädchentoiletten in der Schule 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es Hygieneartikel auf den Mädchentoiletten in der Schule 
gibt. Die Schulen sollten ausreichend Hygieneartikel zur Verfügung bereitstellen. Jeden 
Tag sollte nachgeschaut werden, ob genug vorhanden ist.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 32. 
 
Begründung 
Es ist wichtig, dass jede Frau/Mädchen Hygieneartikel zur Verfügung gestellt bekommt. Es 
kann nämlich sein, dass man sie vergessen hat oder sie sich nicht leisten kann. Man sollte 
nicht dafür bezahlen müssen, weil es normal ist, seine Tage zu haben. Gerade in Schulen 
kann dies helfen, weil viele Mädchen unerfahren sind.  
 
Anna, Lara  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion GmbH für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung  

 
 

 

✺ TOP 42 
 
 
Sozialfach 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass es ein Sozialfach gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: Einführung einer Projektwoche zum Sozialkompetenztraining. 
 
Begründung 
Ich stelle diesen Antrag, weil es öfter dazu kommt, dass Menschen vergessen, dass die 
anderen auch Menschen sind. Ich möchte ein Sozialfach als Fach einführen, weil die 
Kinder dann lernen, nett zueinander zu sein.  
 
Andreina  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

26 Ja / 1 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion MGB - Missionsgymnasium 
Bardel für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Bildung  
 

 
 

✺ TOP 43 
 
Kindergärten 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, einen oder mehrere Kindergärten zu bauen, um so das Leben 
der gesetzlichen Vertreter zu vereinfachen und weil diese einfach gebraucht werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Änderung: Die 100 Mio. Euro sollen auf den Neubau von Schulen und 
Kindergärten verteilt werden. 
 
Im Rat: Änderung aus dem Ausschuss angenommen 
 
Begründung 
Herr Dr. Pannen hatte gesagt, dass der Rat 100 Millionen Euro in neue Schulen 
investieren wolle, doch diese haben wir zu Genüge, deshalb sollte man lieber in 
Kindergärten investieren, die dringend benötigt werden, da sonst die Arbeitskräfte 
überlastet werden.  
 
Per  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

26 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / ✓  

 
Abstimmung im Rat:  

69 Ja / 8 Nein / 11 Enthaltung / ✓  

 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion RSB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Bildung  

 
 

 

✺ TOP 44 
 
 
Schulmöbel (Stühle und Tische) 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass wir neue Tische und Stühle an den Schulen bekommen.  
 
Begründung 
Die Stühle sind unbequem und zu klein für einige Schüler/innen. Die Tische sind dreckig 
und voll gesaut. Man kann kaum auf denen arbeiten und sich nicht konzentrieren.  
 
Jenny, Nick, Dominik, Jasper, Daniel, Andreas, Piotr, Maksim  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

8 Ja / 0 Nein / 20 Enthaltung / ✘   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

              
                       
                       
              

  

Der Fraktion BKB - Beste Klasse 
Bentheims für die Sitzung des fiktiven 

Ausschusses für Bildung  
 

 
 

✺ TOP 45 
 
 
Abdächer über Fahrradständer und Türen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Rat möge beschließen, dass Abdächer für Schüler und Fahrräder in der Schule 
gebaut werden. Dies sollte vor jedem Schuleingang und über Fahrradständern in Höhe 
von 2,5 Metern gebaut werden. Die Länge und Breite ist für jede Tür individuell, z.B. 5 
Quadratmeter. Die Fahrradständer müssen völlig überdacht sein.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Hinzufügen: PV-Anlagen sollen auf die Dächer zur Gegenfinanzierung 
angebracht werden. 
 
Begründung 
Ein wichtiger Grund ist, dass den Fahrradfahrern dadurch ein nasser Sattel und viel Mühe, 
alles zu trocknen, erspart bleiben. Über den Türen ist es genau so wichtig, um sich 
unterstellen zu können und nicht direkt im Regen zu stehen, wenn man nach draußen tritt.  
 
Mia, Lotta  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

26 Ja / 1 Nein / 1 Enthaltung / ✓  

 
 
 
 
 
 


